
莫把教师困在“转发、打卡”中 方翔今日论语
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要闻

本报讯（记者 郜阳）记者从昨

天举行的2023全球人工智能开发

者先锋大会“数联新出行，开源新发

展”AI智能出行前沿主题论坛上获

悉，上海已开放了926条1800公里

的智能网联汽车道路，累计向28家

企业612辆车颁发了道路测试和示

范应用的牌照，测试里程超过1300

万公里，形成嘉定乘用车、临港商用

车、金桥车联网、奉贤停车库的发展

布局。下阶段，上海将持续推动智

能出行场景的开放和打造，聚焦无

人化、商业化、高速化，推动浦东临

港智能网联汽车的创新应用，批量

化启动示范运营，打通商业的闭环。

据介绍，上海制定出台《上海

市浦东新区促进无驾驶人智能网

联汽车创新应用规定》《上海市智能

网联汽车测试与应用管理办法》等

相关政策，载人示范应用累计完成

18万单的体验，洋山港智能重卡累计

完成16万箱的运输，在出行、物流、公

交、环卫、配送、零售等领域已经实现

规模化、常态化运营，测试企业数、

牌照发放数、开放道路里程、测试里

程、场景丰富度都位居全国前列。

临港新片区管委会高新产业和

科技创新处副处长李向聪介绍，截

至目前，新片区智能汽车产值突破

2400亿元，整车产量规模突破92万

辆，成为临港前沿产业中名副其实

的龙头产业。临港围绕智能汽车产

业发展正在推进三件事：一是积极

落实浦东无人驾驶智能网联汽车创

新条例，今年将发布细则，围绕车云

网图，搭建相关公共赋能平台和体

系；二是围绕智能汽车搭建产业体

系，临港新片区将在今年的上海车

展发布《临港智能汽车发展战略规

划》，会搭建算力、芯片和辅助数据

中心在内的五个产业体系；三是今

年将对外发布重磅人才政策，围绕

“汽车人”在临港的创新创业，从租

房、住房、安家、落户，包括税收的返

还和奖励，采取全方位的扶持，“通

俗来讲，只要你是‘汽车人’，只要你

有才华，1—2年在临港就能完全具

备买车买房、落户，成为新上海人的

能力，管委会将优化各种营商环境，

把临港打造成创新创业的福地。”

本报讯（记者 裘颖琼 通讯

员 杜雨昕）作为上海市重大工程，

航塘港南延伸工程经过3年多抢工

建设，于近日顺利通过完工验收。

据承建方中交上航局介绍，该工程

不仅为申城安全度汛再添一道防

线，而且在外观设计上融入绿色生

态理念，整体建筑外观以“镶嵌在自

然中的宝石”为灵感，将现代建筑的

设计手法融入水利工程。

奉贤区南临杭州湾，北枕黄浦

江，每逢汛期，防洪除涝压力巨大。

为了破除防汛痛点，航塘港南延伸

项目应运而生。原先，航塘港是不

通海的，在工程建设之后，将为奉贤

新增一道出海口门，缓解排涝压力，

成为浦东片区防洪除涝、水资源调

度的一条重要通道。

中交上航局上海交建公司该项

目经理杨飞介绍，该项目是上海沿海

地区首座泵、闸合建的水工建筑物，

包括新建一座泵闸，其中水闸为3

孔、单孔净宽8米；泵站设4台斜式

轴流泵，配4台高压永磁电机。

本报讯（记者 罗水元）近日，

宝安220千伏输变电工程比原计

划提前4个月建成投运，成为今年

国网上海电力首个投运的220千

伏变电站。

该变电站位于宝山新城（顾

村）区，本期新建2台240兆伏安主

变压器、220千伏出线2回。工程投

运后，可有效解决顾村地区保障房

的供电问题。

据了解，宝安站是今年国网上

海电力迎峰度夏工程，原定于今年6

月投产。去年9月，项目建设团队接

到上级单位通知，为了确保宝山顾

村地区保障房的生活用电，项目需

要在今年2月底前完成投运任务。

上海开放926条智能网联“车道”
临港将对汽车人才提供全方位扶持

航塘港南延伸工程通过完工验收 宝安220千伏变电站投运
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“感谢您对民营企业参与乡村

振兴战略的关注，您的建议非常有

价值。我们将结合您的建议，改进

和完善工作举措，进一步做好鼓励

和引导民营企业参与乡村振兴有关

工作，为全面推进乡村振兴、加快农

业农村现代化作出新的更大贡献，

也希望您继续关注我们的工作，提

出更好的建议和意见。”这是全国工

商联给全国政协委员、月星集团董

事局主席丁佐宏的提案《关于“万企

帮万村”助力乡村振兴》的答复。

建议优化营商环境
担任全国政协委员5年来，丁

佐宏的履职重点，一直聚焦于实体

经济发展和社会民生改善等话题。

去年全国两会，丁佐宏提交的

数件提案中，《建议全周期、全过程

优化营商环境的提案》《关于加大

对拐卖妇儿案件中知情不报者问

责力度的提案》被全国政协“立

案”，并由承办单位办理。

丁佐宏所在的月星集团旗下环

球港商业综合体和月星家居覆盖全

国，对营商环境的变化比较“敏

感”。近年来，丁佐宏几乎跑遍了全

国，了解各地提升营商环境的亮点、

特色等，根据调研结果，他在提案里

建议，优化营商环境，要做好企业准

入、生产经营、退出、人才引进等全

生命周期的服务支持，将“最多跑一

次”“线上+线下”“驻企店小二”等措

施固化细化，在全国推广。“让企业

切切实实感受到投资环境真的改善

了、优化了，他们才能安心、定心、称

心、放心地投资发展。”丁佐宏说。

提案贴近民生议题
随着新能源汽车保有量的增

加，不少车主有“充电焦虑”。丁佐

宏走访调研后发现，我国新能源汽

车充电设施配套仍然存在巨大缺

口。他建议，将新能源汽车充电站

作为公共基础设施建设列入城镇

规划，统筹布局，从而有效解决电

动车充电难的问题。“充电桩建设

不仅要有数量，更要有质量。”丁佐

宏认为，应该鼓励供电端探索研发

“新能源供电”，加快太阳能、氢能、

风电等新模式的应用落地。

平日降低高速费代替节假日

免费、对预付费模式强制实行资金

监管、利用税务工具给“高价酒”降

温……每年的全国两会，丁佐宏都

会带着一批“反映民声、造福民生”

的提案和社情民意上会，他说：“能

够把人民的心声，通过自己的提案

带到两会上，被国家相关部门采纳

接受，这让我的履职使命感倍增。”

本报记者 江跃中

做群众心声的“代言人”
——全国政协委员丁佐宏急民所盼精准建言

做担当者
记者手记

代表委员履职故事
会좫맺솽믡

无论是当上海市政协委员，还

是任全国政协委员，丁佐宏的履职

“信条”始终不变：要努力做担当者

而非旁观者，做践行者而非清谈者。

为此，丁佐宏勤下一线，调研座

谈，听取民声，提交提案，经常忙得

不亦乐乎。他觉得，担当就是一种

责任使命，要帮群众代言、发声，要

贡献更多的“金点子”，推动经济社

会发展和民生事业改善。5年来，

他累计提交提案、社情民意等近30

件，很多意见、建议被采纳。

委员有担当，协商民主才能落

到实处。丁佐宏说，参加新一届政

协的履职，仍然深感责任重大。这

是履职的新起点、新征程，他将一如

既往，以扎实的履职实践，讲好团结

民主的政协故事。

做担当者，委员不辱使命。

江跃中

今年全国两会期间，民进中央

拟提交《关于进一步减轻义务教育

教师负担的提案》，建议对要求教

师关注的公众号、网络平台，以及

需要教师参与完成的点赞、转发

等工作进行全面清查，整合网络

管理资源，减少教师参与频次、避

免重复参与，向社会公布并接受

监督。

安全教育平台、继续教育软

件、某某少工委……哪个老师手

机里没有七八个这样的App，像

前 两 年 ，有 一 款 所 谓 的“ 智

慧×××App”，打着公益教育的

幌子，让一些地方的老师们下载，

占用了他们大量宝贵的时间，让学

校和教师疲于应对。

把时间还给教师，让教师在教

育中发挥热量和能力，是对教育

的尊重、对学生的爱护。早在

2019年 12月，有关部门就印发了

《关于减轻中小学教师负担进一

步营造教育教学良好环境的若干

意见》。然而，一些教师依然疲于

应付、忙于琐事，像一些部门推出

的数字化教学评比，不仅需要老

师拍视频，还暗示需要他们通过

转发，来赢得更多的点赞，甚至还

纳入了学校的数字化管理的考核

指标。对此，学校无权拒绝，教师

苦不堪言又无可奈何。

要切实地将老师从“点赞、转

发、打卡”中解放出来，除了要进一

步强化顶层设计，各级教育行政

部门还是要牵头，对于教师日常

工作进行全面清查，不得强制要

求，或通过与考核挂钩等方式，

变相要求学校和教师关注微信

公众号，下载安装与教育教学无

关的应用程序等，进行点赞投

票、网络答题、人物评选、问卷调

查等活动，明确职能和分工，不

让与教学无关的事务性工作增加

教师负担。

对于教师岗位的各种事务，既

不能“一刀切”地全面禁止，也要防

止无边界地泛滥。只有切实从教

育工作中出发，管理的归管理，教

学的归教学，把教师肩上的“隐形

负担”卸下来，保障教师主业时间，

才能让他们更专注教育、专注教

学、专注学生，营造出良好的教育

生态环境。


